

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## 2e session ordinaire du CESE: "les pensions retraites au Gabon" au menu



Photo: DR

**René Ndemézo Obiang se tenant debout pour l'exécution de l'hymne national.**

Y.F.I  
Libreville/ Gabon

Conformément à la Constitution gabonaise, le Conseil économique, social et environnemental (CESE) a procédé, hier à son siège, à l'ouverture de sa deuxième session ordinaire de l'année. En présence de la Première ministre, Rose-Christiane Ossouka Raponda, et une bonne frange du gotha politique et administratif ainsi que des membres du corps diplomatique.

L'actuelle session ordinaire a

pour thème "les pensions retraites au Gabon". Pendant une dizaine de jours, les conseillers membres vont se pencher sur cette problématique ô combien importante. Objectif: revisiter, d'un point de vue éthique, la problématique de la dignité humaine suite à la cessation d'activité professionnelle. D'autant que la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS) éprouve de plus en plus de difficultés à payer les retraites et autres pensions.

Occasion pour le président de cette institution de la République, René Ndemézo Obiang

d'exprimer son entière gratitude à la cheffe de l'administration gabonaise pour sa présence dans cet hémicycle. Selon lui, ladite présence témoigne de l'intérêt de la Première ministre, cheffe du gouvernement pour le CESE. Avant de saluer les réformes économiques et sociales consenties par le président de la République, Ali Bongo Ondimba, qui ont débouché sur l'amélioration des conditions de vie des Gabonais.

Bon à savoir, le CESE émet (seulement) des avis consultatifs de façon générale sur la gouvernance.

## Gabon-Chine: l'ambassadeur Li Jinjin déroule à nouveau sa feuille de route

Innocent M'BADOUA  
Libreville/Gabon

Agenda chargé pour Li Jinjin, ambassadeur de la République près le Gabon. Hier, il a fait le déplacement de l'Université africaine de management de Libreville (UAM) où se déroulait un cours en ligne par visioconférence donné par trois astronautes chinois depuis Tiangong (la station spatiale chinoise) aux apprenants de 50 pays africains, à travers le concept "Dialogue avec les Taïkonautes".

Par l'allocution qu'il a prononcée à cette occasion, Li Jinjin n'a fait que dérouler la feuille de route de son action au Gabon. Feuille de route déjà présentée lundi dernier aux journalistes et médias gabonais. "Le Gabon est un partenaire important et les échanges bilatéraux devraient se nourrir d'une coopération pragmatique et fructueuse", a de nouveau insisté Li Jinjin. Parmi les actions à venir, il y a d'abord le renforcement des liens politiques encore plus forts entre les deux pays, et ensuite doper les échanges entre différents milieux. Deuxième axe majeur, promouvoir une coopération globale pragmatique dans les domaines de l'éducation et de la formation, de l'économie, de la santé, de la construction des infrastructures, etc.

Ainsi, a-t-il cité en exemple, la mission d'un groupe d'experts chinois qui travaillent pour accompagner la politique des plus hautes autorités gabonaises dans le domaine de la santé et de



Photo: I/MB

**Li Jinjin s'adressant aux étudiants et élèves venus au dialogue avec les taïkonautes chinois.**

l'agriculture. L'étude d'une ferme agricole expérimentale visant à garantir la sécurité alimentaire est bouclée. Buts: réduire les importations gabonaises des céréales et autres denrées. C'est une concrétisation d'une résolution entre le Gabon et la Chine lors de la 8e Conférence ministérielle du Forum sur la coopération sino-africaine de Dakar.

Mieux, la Chine voudrait encore se tenir au côté du Gabon dans le domaine de la santé, comme elle l'a été pendant la crise de la Covid-19. En effet, un groupe d'experts chinois travaille sur la faisabilité d'un nouvel hôpital chinois au Gabon.

Enfin, il sera question de dynamiser la coopération entre médias des deux pays, d'aider à tisser des passerelles entre ONG gabonaises et chinoises, d'explorer une coopération entre localités et municipalités de Chine et du Gabon. Réchauffer le jumelage entre Libreville et la ville de Shantou serait un point de départ.

## Tribune des partis politiques

### Calculs politico-politiciens ?

LOGIQUEMENT, les récents propos du président du Parti social-démocrate (PSD), Pierre-Claver Maganga Moussavou, auraient dû constituer la trame de cette chronique. Et pour cause, "le bouvier de Moutassou" a encore fait des révélations. Mais le sont-elles vraiment? L'ancien vice-président de la République clame haut et fort avoir craché sur les espèces sonnantes et trébuchantes proposées par Brice Lacruche Alihanga dit "BLA" au plus fort de son "règne".

Cette sortie du candidat proclamé à la présidentielle à venir n'est pas fortuite. En réalité, "l'éternel perdant" de la présidentielle, en fin politicien, lance cette boule puante pour faire parler de lui. Lorsque les projecteurs ne sont plus braqués sur le personnage, il sort de sa gibecière un

tour [dont il a le secret]. Sa dernière interview, accordée à nos confrères du site Truenewsafrika.net, en constitue la parfaite illustration.

Passons et intéressons-nous plutôt à un autre personnage plutôt plus fin et discret: "Le fils de Bifiolossi". René Ndemézo Obiang et les siens ont achevé le week-end écoulé le sabotage de leur écurie politique, la désormais ex-Démocratie Nouvelle (DN). À la faveur d'un congrès extraordinaire dont le but est de signer l'acte de décès de DN. Le patron du Conseil économique, social et environnemental (CESE) et ses ouailles sont désormais (juridiquement) militants du "Parti démocratique gabonais" (PDG) à la suite de cette fusion-absorption. Rien à redire! Vu que la Constitution gabonaise consacre la liberté

d'expression et d'opinion...

Cependant, les raisons évoquées pour justifier ce revirement politique sont quelque peu spéculatives. En effet, Ndemézo Obiang dit être mû par la volonté de former des grands ensembles politiques. Une thèse certes plausible mais entachée par le caractère "calculateur" de RNO, comme on l'appelle.

D'ailleurs, plusieurs analystes estiment à tort ou raison que l'ex-porte-étendard de DN vise la vice-présidence de la République toujours vacante. Conviction ou tour de prestidigitatation politique? On le saura à la fin de ce bal masqué!

Yannick Franz IGOHO